
Liturgie de l’envoi

Mgr de Metz-Noblat :

« Durant ce Pèlerinage national des chorales liturgiques, vous avez répondu 
à l’appel du Christ à vivre l’Évangile

Rendons grâce à Dieu pour la mission qui vous est confiée, Et demandons au 
Seigneur de vous affermir dans la Foi, l’Espérance et la Charité.

« La liturgie rend gloire à Dieu non pas parce que nous pouvons ajouter quelque
chose à la beauté de la lumière inaccessible dans laquelle Dieu habite. (Cf. 1Tim 6,16)

Envoi des chanteurs
Lourdes, le 5 novembre 2023

Présidé par Monseigneur de Metz Noblat, Evêque de Langres, 
président du Conseil pour la liturgie et la pastorale sacramentelle



Nous ne pouvons pas non plus ajouter à la perfection du chant angélique qui résonne
éternellement dans les demeures célestes. La Liturgie rend gloire à Dieu parce qu’elle
nous permet – ici, sur la terre – de voir Dieu dans la célébration des mystères et, en le
voyant, de reprendre vie par sa Pâque. Nous qui étions morts par nos péchés et qui
avons été rendus à la vie avec le Christ, nous sommes la gloire de Dieu. C’est par la
grâce que nous avons été sauvés (cf. Ep 2, 5). Irénée, doctor unitatis, nous le rappelle :
« La gloire de Dieu est l’homme vivant, et la vie de l’homme consiste dans la vision de
Dieu : si déjà la révélation de Dieu par la création donne la vie à tous les êtres vivants
sur terre, combien plus la manifestation du Père par le Verbe est-elle cause de la vie
pour ceux qui voient Dieu ! »

Pape François - Desiderio Desideravi, n. 32-33

Dieu de toute voix, Dieu de toutes nations,

Tu nous envoies chanter pour ceux qui n’ont pas de voix, ceux qui n’ont pas
de paroles, qui doutent de leur chant, ou qui n’ont jamais appris à te louer

« Parmi les gestes rituels qui appartiennent à l’ensemble de l’assemblée, le silence
occupe une place d’importance absolue. (…) Toute la célébration eucharistique est
immergée dans le silence qui précède son début et qui marque chaque moment de
son déroulement rituel. (…) Un tel silence n’est pas un havre intérieur dans lequel se
retirer dans une sorte d’isolement intime, comme si on laissait derrière soi la forme
rituelle considérée comme une distraction. Ce type de silence contredirait l’essence
même de la célébration. Le silence liturgique est quelque chose de beaucoup plus



grand : il est le symbole de la présence et de l’action de l’Esprit Saint qui anime toute
l’action de la célébration. (…) Le silence conduit à la contrition et au désir de conversion.
Il suscite la disponibilité à l’écoute de la Parole et à la prière. Il nous dispose à adorer
le Corps et le Sang du Christ. Il suggère à chacun, dans l’intimité de la communion, ce
que l’Esprit veut opérer dans nos vies pour nous conformer au Pain rompu. Pour toutes
ces raisons, nous sommes appelés à accomplir avec un soin extrême le geste
symbolique du silence. À travers lui, l’Esprit nous donne forme. »

Pape François - Desiderio Desideravi, n. 52

Dieu des silences, Dieu de la paix profonde et de la nuit calme, tu nous
envoies chanter contre le bruit des armes et le tumulte de la guerre. 

« Le monde ne le sait pas encore, mais tous sont invités au repas des noces de
l’Agneau (Ap 19, 9). Pour être admis au festin, il suffit de porter l’habit nuptial de la foi,
qui vient de l’écoute de sa Parole (cf. Rm 10, 17). L’Église taille ce vêtement sur mesure
pour chacun, avec la blancheur d’un tissu lavé dans le Sang de l’Agneau (cf. Ap 7, 14).
Nous ne devrions pas nous permettre ne serait-ce qu’un seul instant de repos, sachant
que tous n’ont pas encore reçu l’invitation à ce repas, ou que d’autres l’ont oubliée ou
se sont perdus en chemin dans les méandres de la vie humaine. C’est ce dont je
parlais lorsque je disais : « J’imagine un choix missionnaire capable de transformer
toute chose, afin que les habitudes, les styles, les horaires, le langage et toute
structure ecclésiale devienne un canal adéquat pour l’évangélisation du monde
actuel, plus que pour l’auto-préservation » (Evangelii gaudium, n° 27) : afin que tous
puissent s’asseoir au repas du sacrifice de l’Agneau et vivre de Lui. »

Pape François - « Au matin de la Pentecôte naît l’Église, cellule initiale de l’humanité
nouvelle. Seule la communauté des hommes et des femmes - réconciliés parce que
pardonnés, vivants parce qu’Il est vivant, vrais parce qu’habités par l’Esprit de vérité -
peut ouvrir l’espace étroit de l’individualisme spirituel.



C’est la communauté de la Pentecôte qui est capable de rompre le Pain dans la
certitude que le Seigneur est vivant, ressuscité des morts, présent par sa parole, par
ses gestes, par l’offrande de son Corps et de son Sang. Dès lors, la célébration devient
le lieu privilégié de la rencontre avec Lui. Nous savons que c’est seulement par cette
rencontre que l’homme devient pleinement homme. Seule l’Église de la Pentecôte peut
concevoir l’être humain comme une personne, ouverte à une relation pleine et entière
avec Dieu, avec la création et avec ses frères et sœurs. »

Pape François - Desiderio Desideravi, n. 32-33

Dieu, qui dans notre chant, entends la voix des malades, des torturés, des
solitaires, des affamés, des sans-logis.

Tu fais de nous des adorateurs de ta présence dans les pauvres.

Engagement des chanteurs
Mgr de Metz-Noblat :

Chanteurs, musiciens, acteurs de la liturgie, il convient que vous renouveliez
votre engagement au service de la louange et de la prière de l’assemblée
chrétienne.

Comme ministres de la musique de votre paroisse ou de votre paroisse,
voulez-vous vous engager encore à continuer le voyage qu’ensemble nous
poursuivons dans la foi, et à exprimer cette foi par votre art ? 

Les musiciens : Nous le voulons.



Mgr de Metz-Noblat :

Voulez-vous vous engager à écouter l’écho de ce chant de la foi dans la vie
des communautés paroissiales et diocésaines, et nous apprendre à chanter
en communion avec les autres et avec Dieu ?

Les musiciens : Nous le voulons.

Mgr de Metz-Noblat :

Voulez-vous vous engager à aimer le don de votre art, à vous employer à le
développer par l’étude et la prière ?

Les musiciens : Nous le voulons.

 

Mgr de Metz-Noblat : (à l’assemblée)

Et vous, vous engagez-vous à soutenir ces ministres de notre musique dans
leur vocation, unissant vos voix à la leur pour l’honneur et la gloire de Dieu ?

Tous : Nous le voulons.

 

Mgr de Metz-Noblat : (à l’assemblée)

Je confie votre ministère à la miséricorde de Dieu et vous assure de nos
prières, de notre encouragement et de notre soutien.

 

Seigneur, toi que les anges et les saints

se réjouissent d’adorer dans le ciel,

sois toujours présent à tes serviteurs qui cherchent,

à travers l’art et la musique,

à rendre parfaite les louanges

de ton peuple sur la terre ;



Accorde-leur dès aujourd’hui de contempler ta beauté

et rends-les dignes de la voir enfin

dans tout son éclat dans ton royaume.

 

Nous te le demandons

par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

Amen !

Bénédiction des chanteurs
Mgr de Metz-Noblat :

Que Dieu le Père vous remplisse de joie et d’espérance, dans votre foi.

Tous : AMEN.

 

Mgr de Metz-Noblat :

Que la paix du Christ exulte dans votre cœur.

Tous : AMEN.

 



Mgr de Metz-Noblat :

Que la puissance de l’Esprit Saint développe en vous tous ses dons.

Tous : AMEN.

 

Mgr de Metz-Noblat :

 

 Et que la bénédiction de Dieu tout-puissant,  le Père, et le Fils et le Saint-
Esprit descende sur vous et y demeure toujours.

Tous : AMEN.

Envoi :

« Allez dans la paix du Christ ! Nous rendons grâce à Dieu ! »
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